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秋季高发病

高血压：初秋，昼夜温差增大，血
管痉挛、血压波动也增大，高血压病的
发病率增加。进食过量也容易造成血
压波动。高血压者要结合自身特点以
清补为主，选择营养丰富且可降压的
食物，也应多吃水果防秋燥。
感冒：初秋季节交替变换，天气忽

冷忽热，容易感冒。感冒患者应多休息，
多饮开水。建议食用清淡的食物和含维
生素C的蔬菜水果。同时，要讲究“春捂
秋冻”的原则，增添衣物不要太快。
关节炎：高龄人群或有关节炎人

士，秋季一定要注意保养。暑湿蒸腾尤
在，寒意也不时袭来，极易发生外寒内
湿的关节痛症。应防寒防潮，选择散步
等温和的锻炼方法，并补充钙质和维
生素。
呼吸系统疾病：室内外温差使呼

吸道黏膜不断受到刺激，抵抗力减弱，
容易导致呼吸系统的疾病。有相关病
症的患者，应加强锻炼，调整饮食，并
采取养阴润肺、宣肺止咳的治疗。生时

秋季与脱发

入秋以后，很多人会发现每天掉
的头发明显增多，为此担心会不会掉
光。专家称，这其实是一种比较普遍的
季节性脱发，一般不用太担心，过了一
段时间适应了气候就能恢复正常。
从细了讲，掉发是因为气温降低

以后，头皮血管收缩，头发的营养供应
减少了，另外皮脂分泌也减少，头发容
易干枯，所以每天的脱发会比以前多。
从粗了讲，秋天万物凋零，作为自然界
的人，入秋后头发更容易掉，是符合自
然规律的。人在新陈代谢正常的情况
下，平均每天都会脱落数十根头发，但
很多人都发现，秋冬季节时脱发会明
显增多。正常人每天脱发在一百根以
内是正常的，头发也是处于一个不断
生长和脱落的过程。秋季脱发可能因
为掉得多，长得慢，所以在一段时期内
看上去头发会比较稀疏。
因为头发少，很多朋友尤其是女

性的心情会受巨大的影响，而精神因
素又会进一步加重脱发的情况。所以，
保持乐观情绪很重要。如果持续大量
脱发，则可能是其他疾病引起的，甲状
腺功能低下、肾上腺疾病等都有可能
导致头发脱落，这时脱发就成了一个
预警的信号，应该积极就诊，治疗原发
疾病。 时报

落后药品标准，将被踢出药典

近日，国家药典委员会在京召开媒
体通气会，介绍即将开始编制的2020年
版《中国药典》的重点内容和方向。国家
药典委员会秘书长张伟表示，2020年版
药典收载品种将适度增长，重点转向原
料药、中药材、药用辅料，以及批准上市
的新药和新产品。同时，建立国家药品
标准淘汰机制，对已经取消文号、长期
不生产、质量不可控、剂型不合理、稳定
性不高的药品标准“做减法”，淘汰一些
落后产品和落后标准。
第十一届药典委员会针对国内外

普遍关注的中药农药残留、重金属问
题，新设立了中药风险评估专业委员
会。张伟介绍，2020年版药典将全面制
定中药材及中药饮片重金属及有害元
素、农药残留的限量标准；重点加强中
药饮片质量标准研究与制定，建立和完
善中药饮片质量标准；制定中药安全用
药检验标准及指导原则；强化中药标准
的专属性和整体性，不断创新和完善中
药分析检验方法；重点开展基于中医临
床疗效的生物评价和测定方法研究，探
索建立化学指标和生物活性相融合的
中药整体质量标准体系。 新华

[ 话养生 ]

如果说，在过去的几年里，市民逐
渐习惯了网购和快递员送货上门，那么
如今，上门提供洗衣、美甲、推拿、洗车
等服务让消费者享受到了更多的便捷，
58同城、赶集网、58到家等诸多平台助
推“送服务上门”的模式，服务的项目更

是没有做不到，只有想不到。
杨女士最近肩颈部位酸疼，可是又

没有时间出去按摩，于是其女儿就给她
从58同城上订了个上门按摩的服务。
上周，按照约定时间，按摩师准时到达
杨女士家，还带了一次性口罩、鞋套等，

按摩手法也很专业。“服务质量并不比
自己在实体店的体验差，而且价格也能
接受。”杨女士感觉很满意。此外，不少
蔬菜销售商也在尝试上门服务，只要
“一个电话，蔬菜就送到家”，且提供货
到付款服务，十分方便。 刘勇

什么都能点“外卖”

□半岛全媒体记者 王永红 通讯员
王春晓 报道

本报讯 9月20日是第29个“全
国爱牙日”,今年的活动主题是“口腔
健康,全身健康”，沙子口卫生院开展
了各种形式的主题宣传活动。9月20
日当天，沙子口卫生院组织医务人员
来到崂山六中，为学校学生进行义诊
咨询及免费口腔检查，并向学生发放
宣传资料。
此外，卫生院工作人员还在崂山

育才小学给小学生们进行了一场别开
生面的健康知识讲座。医护人员给大
家介绍了爱牙日的来历，还从牙齿的
构造开始，让孩子们认识到健康牙齿
的重要性以及如何正确刷牙、保护牙
齿。 医护人员给学生检查牙齿。

全国爱牙日，宣传进校园

□半岛全媒体记者 王永红 报道
本报讯 9月18日上午，中国共

产主义青年团青岛市崂山区第十四次
代表大会在区政府行政大厦多功能厅
开幕，此次大会的主要任务是：审议共
青团青岛市崂山区第十三届委员会工
作报告；选举产生共青团青岛市崂山
区第十四届委员会；选举产生出席青
岛市第十七次团代会代表。沙子口街
道创业青年、学生代表、共青团干部等
21位青年代表参加了大会。会后，各
位代表回到各自的工作岗位，积极向
团员青年宣传贯彻会议精神，团结带
领全区广大团员青年积极投身建设宜
居宜业的现代化山海品质新城的伟大
实践。

21位代表参加团代会

尊敬的住户朋友：
您好！
感谢您在百忙之中阅读这封信，并对崂山区网格化治理工作实有人口

服务管理项目给予热情关注。
为深入推进社会治理体系和治理能力现代化建设，崂山区委、区政府

于2017年启动了网格化治理工作。为完善网格化治理基础信息，为实有人
口服务管理项目提供信息支撑，区委、区政府决定于9月至10月在全区范
围内开展人口、住房等信息采集工作。
为此，9月13日～ 10月20日期间，沙子口街道将组织网格员以上门入

户的形式对人口信息进行采集，主要包括居民姓名、性别、身份证号码、户
籍地、学历、家庭住址等。
我们真诚地邀请您在百忙之中抽出宝贵时间协助完成这次人口信息

采集工作，如实提供准确信息。在此，我们郑重承诺：您提供的个人信息只
用于完善崂山区网格化治理工作实有人口服务管理项目。我们将严格遵守
《中华人民共和国统计法》的规定，对您提供的信息予以保密。

沙子口街道网格化治理工作领导小组办公室
2017年9月14日

致沙子口街道广大居民的一封信

会议现场。
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